

Saint-Dizier

FESTIVAL ECLECTIK ROCK

Ouïe et non

Le festival Eclectik Rock s'est poursuivi hier avec le concert pédagogique Peace and Lobe, aux Fuseaux. Devant un parterre de collégiens et lycéens, le groupe Ouïe Fi a expliqué ce qu'il faut et, surtout, ce qu'il ne faut pas faire avec le son.



En tout, plus de 650 élèves ont assisté au spectacle.

Histoire de la musique et décibels

Le spectacle se déroule, le public reste peu réactif. Collégiens et lycéens n'ont pas l'air emballé. «*Ça me rappelle la maison de retraite!*», lance d'ailleurs Kevin, le guitariste du groupe. La petite leçon d'histoire de la musique va un peu les réveiller. Blues, jazz, pop, rock... Les Rolling Stones résonnent, les profs sont debout et tapent dans leurs mains, sous le regard médusé de leurs élèves qui se demandent un peu ce qu'ils font là.

Mais Deep Purple et la musique metal vont définitivement réveiller tout le monde. Le sonomètre aussi d'ailleurs, qui affiche 101 décibels. L'occasion de rappeler les dangers d'une écoute de la musique à un volume trop élevé. «*A 90 décibels, le son commence à devenir dangereux. A 120, on atteint le seuil de douleur.*» Reggae, Funk, rap, elec-

tro... Tous les styles de musique y passent. Avant de rappeler différentes législations en vigueur: pas plus de 105 décibels pour un concert, 100 pour un baladeur audio. «*Alors, s'il vous plaît, élèves de Saint-Dizier, arrêtez d'écouter la musique trop fort!*» Et pour ça, rien de mieux que les bouchons d'oreilles, dont Kylian, l'un des élèves présents hier après-midi, a fait la démonstration sur scène.

Après un bref résumé des principales préconisations, le spectacle se termine sur un dernier conseil: «*Si jamais vous entendez des sifflements ou des bourdonnements, allez consulter un médecin. Car, non, être sourd, n'est pas un truc de vieux*», conclut Karim, qui aura tout tenté pour attirer l'attention de son auditoire. Reste maintenant à savoir si le message a été entendu...

P.-J. P.



Le groupe Ouïe Fi a balayé les divers dangers du son.

Quelques conseils...

- Ne pas écouter la musique trop fort...
- Ni trop longtemps.
- Veiller à la qualité audio du morceau, car une trop grande compression (mp3) incite à augmenter le volume.
- Dans des conditions exceptionnelles (fêtes foraines, boîtes de nuit, concerts...), porter des bouchons d'oreilles pour se protéger.